

En este sentido citó un mismo enfoque en el euro, el desarrollo de la paz, la democracia y la estabilidad en el espacio mediterráneo, la especial relación con Latinoamérica y el deseo de ambos países de mantener la diversidad cultural y lingüística en el mundo.

Asimismo, estuvieron de acuerdo en la defensa de los productores del plátano y en impulsar las conexiones entre España y Francia a través del tren de alta velocidad.

A continuación, Chirac destacó la importancia para los europeos de la próxima Cumbre de Luxemburgo, que será la de la ampliación, reclamando para Europa su conversión en un polo importante en el mundo. Sin embargo, indicó que previamente hay que reformar las instituciones, porque con nuevos países no funcionarían.

En este sentido, el presidente francés comentó que entiende que José María Aznar no puede aceptar cualquier tipo de solución, porque él tampoco aceptaría un modelo que perjudicase, por ejemplo, los intereses de los agricultores franceses. No obstante, afirmó que confía en que se llegue a un entendimiento, subrayando que es optimista.

Por su parte, el presidente del Gobierno español indicó que los elementos básicos de la solidaridad deben ser mantenidos.

Por otra parte, Chirac respondió que España no puede ser aislada en Europa, en contestación a la pregunta de un periodista que planteó esta hipótesis debido a que el Gobierno español es conservador. El presidente francés respondió que habida cuenta de su progreso, España no puede ser aislada y que si se plantease como hipótesis académica, Francia jamás lo permitiría.

Durante la cumbre las dos delegaciones no abordaron la posibilidad de reducir la jornada laboral, al no estar en el orden del día. Aznar aprovechó una pregunta sobre ese tema para decir que algunas actitudes son infantiles, porque algunos pretenden que él y Jospin no se lleven bien debido a que el primer ministro francés es socialista y él no. Añadió que eso es ridículo.

Previamente, Jospin había dicho que en los meses que ocupa el Gobierno de su país, él y Aznar han aprendido a conocerse para trabajar conjuntamente.

La última jornada dio comienzo a las ocho y media de la mañana con un desayuno de trabajo del presidente del Gobierno con el primer ministro francés. Posteriormente, en compañía de Chirac, visitaron las catedrales Nueva y Vieja de la capital charra. Tras el paseo, llegaron al edificio histórico de la Universidad de Salamanca para la foto de familia.



## Píropos para el Príncipe

Miles de gomeros se echaron ayer a la calle para recibir al Príncipe de Asturias, quien recorrió a pie el centro de la capital, San Sebastián, en medio de las mayores muestras de afecto popular desde que llegó a Canarias hace dos días. El Príncipe, dentro de su gira insular de siete días, fue piropeado por jóvenes, mayores y niños a lo largo de un recorrido que realizó, tras un acto institucional celebrado en el Cabildo insular de una de las islas más pequeñas de Canarias.

# “Todos los partidos”, culpables

Xavier Trias también opina que “sería de una gran hipocresía no reconocer” que la totalidad de las fuerzas políticas “han usado sistemas de financiación irregular”

Madrid/D16.—El consejero de Presidencia de la Generalitat de Cataluña, Xavier Trias, se sumó ayer a la mayoría de políticos que piensan que “todos los partidos han utilizado sistemas de financiación irregular”, y añadió que “no reconocerlo sería de una gran hipocresía”.

Trias se refirió a la propuesta lanzada el domingo por el primer secretario del PSC, Narcís Serra, quien abogó por un pacto para evitar casos como el de Filesa. “Me parece bien la posición de Serra como persona que se encuentra con su partido en esta posición”, señaló el consejero, quien, no obstante, afirmó que “no es muy ético que cuando uno se encuentra en un momento así intente repartir para todos”.

Respecto a los condenados por el ‘caso Filesa’, Trias agregó que “somos favorables a que haya un indulto para estas personas”, a las que expresó su afecto personal. No obstante, reiteró que le parece “francamente feo” que se intenten

trasladar responsabilidades de un partido “al partido de al lado”. Más discreto que Narcís Serra se mostró el socialista Ciprià Ciscar. El secretario de Organización del PSOE aseguró que su partido no quiere “ningún pacto” sobre la financiación de partidos, sino “una ley para cumplirla todos”.

Desde el Ejecutivo, el pre-

**Aznar rechaza implícitamente suscribir un pacto que zanje los episodios de financiación irregular**

### ERC: “Se sigue usando el maletín”

ERC acusó ayer al PSOE y al PSC de “poner en marcha la política del ventilador” para involucrar a todos los partidos en casos de financiación ilegal y denunció la hipocresía de algunas formaciones “que continúan utilizando el sistema del maletín” para aumentar sus recursos.

El primer secretario del PSC, Narcís Serra, y el secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, aseguraron que todos los partidos se han financiado ilegalmente en un momento u otro y les instaron a reconocerlo.

Frente a estas afirmaciones, a las que también se ha sumado el consejero catalán Xavier Trias, el secretario general de Esquerra Republicana de Catalunya, Josep Lluís Carod-Rovira, reivindicó la limpieza de su partido y acusó a Serra de “querer poner en el mismo saco tanto a culpables como a inocentes”.

sidente Aznar rechazó implícitamente la posibilidad de alcanzar cualquier acuerdo entre partidos políticos para dar por cerrados los episodios abiertos sobre financiación irregular, y expresó su deseo de que haya un acuerdo en la ley de financiación de partidos políticos que se negocia en el Congreso de los Diputados. Aznar insistió en que en el Parlamento español hay una ley sobre financiación de partidos que están negociando las distintas formaciones y que a él le gustaría que hubiese acuerdo.

Añadió que esos son los mecanismos necesarios para trabajar, subrayando que en aquellos casos que tienen problemas con la Justicia, ésta es la que debe seguir trabajando.

El presidente del Comité de Gobierno de UDC, Josep Antoni Duran i Lleida, declaró el pasado domingo que era partidario de un gran acuerdo entre todos los partidos políticos, similar a los Pactos de La Moncloa del 77, que prevea el in-

dulto de los condenados del ‘caso Filesa’ y sirviese para replantear la práctica política. No obstante, ayer matizó dicha posición.

Andrés Ollero, portavoz de Justicia del PP en el Congreso de los Diputados, optó por arremeter ayer contra el ex vicepresidente del Gobierno Narcís Serra, a quien acusó de intentar “desviar la atención” sobre el ‘caso Filesa’, al lanzar al resto de los partidos políticos “una invitación a la penitencia colectiva” por empujarles a que admitan sus ilegalidades financieras.

Ollero está convencido de que la verdadera responsabilidad en la financiación irregular del PSOE fue de la anterior cúpula socialista, quienes han sido condenados a un papel meramente secundario. Por este motivo, en su opinión, se quiere distraer la atención de los ciudadanos, “y ante la situación de evidencia” en que han quedado los anteriores dirigentes del PSOE, Narcís Serra intenta, según Ollero, “esa especie de invitación a la penitencia colectiva”, concluyó.